

MOTION REFORME DE LA CLASSE DE SECONDE
Conseil d'administration du 27 novembre 2008 du Collège Jules Verne Maubeuge

L'application, dès la rentrée 2009, de la réforme de la classe de seconde, encore à l'état de projet à ce jour soulève de nombreuses inquiétudes.

Dans les collèges, les conseillers d'orientations, avec l'aide des professeurs principaux, ont déjà commencé et ont dû interrompre leurs séances d'information. En effet, comment informer les élèves sur les choix qu'ils doivent faire, alors que la version finale de la réforme de la seconde est loin d'être fixée, alors même que le cycle terminal n'est pas défini ?

Par ailleurs, alors que le ministre annonce une diminution des horaires actuels de seconde, il refuse de faire le lien avec les programmes qu'il faudra inévitablement modifier. Quelles seront les conditions dans lesquelles s'effectuera en 2009 la rentrée des élèves de seconde si le contenu des enseignements est élaboré à la hâte ? De plus, rien ne permet plus aujourd'hui d'affirmer que les enseignements optionnels seront proposés avec la même diversité dans chaque établissement l'an prochain.

L'instauration des enseignements modulaires en seconde semble même mettre en péril le diplôme du baccalauréat anonyme et national.

La précipitation imposée par le ministre produira à très court terme des effets néfastes sur l'orientation, sur la cohérence des contenus, sur les conditions de travail des élèves et des enseignants.

C'est pourquoi, le conseil d'administration du Collège Jules Verne demande le report à la rentrée 2010 d'une réforme de la classe de seconde. Il demande l'ouverture d'une véritable négociation avec tous les acteurs de la communauté éducative pour transformer le lycée et améliorer la réussite de tous les élèves.